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Zusammenfassung

        
Von 5459 Patienten, die im Jahre 2002 in einer kardiologischen Praxis untersucht wurden, waren 37,3 % übergewichtig/adipös (BMI ≥ 25 kg/m2). Von diesen betrug der Frauenanteil 56 %. Hauptvorstellungssymptome waren u.a. Belastungsdyspnoe, Schmerzen im Brustkorb, Nachlassen der körperlichen Leistungsfähigkeit, Tagesmüdigkeit, periphere Ödeme. Als Ergebnis der Diagnostik wurden folgende Diagnosen gestellt (Verhältnis Männer: Frauen): arterielle Hypertonie (31:42 %), Herzinsuffizienz NYHA II-III (47:30 %), Angina pectoris (12:10 %) und sonstige (10:18 %). Auch in diesen Ergebnissen zeigt sich ein enger Zusammenhang zwischen der Adipositas und kardiovaskulären Erkrankungen. Da hiermit u.a. eine erhöhte Morbidität durch verschiedene Folgeerkrankungen und Kosten für ambulante und stationäre Betreuung verbunden sind, gilt der Bekämpfung der Adipositas ein besonderes Augenmerk.


      
        
Summary

        
In 2002, we have examined 5459 patients. 37.3 % of them had overweight or obesity (body mass index ≥ 25 kg/m2). The ratio male:female was 44:56 %. The main symptoms for their consultation at the cardiologist were dyspnea during exercise, thoracic pain, decrease in physical exercise capacity, day-time fatigue, peripheral edema. These patients (ratio male:female) have had arterial hypertension (31:42 %), cardiac failure NYHA II-III (47:30 %), angina pectoris (12:10 %), and other complaints (10:18 %). Our data show a clear relation between obesity and cardiovascular diseases. Because of high costs for morbidity due to obesity in hospital and outpatients care our attention must be focused on the reduction of obesity.


      

Schlüsselwörter

Adipositasassoziierte Symptome - Herz-Kreislauf-Krankheiten - Adipositas als Risikofaktor - Praxisstudie
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